

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.  
 Un trimestre . . . 5  
 Fuera la capital, trimestre. 5'75  
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.  
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.  
 No se devuelven originales

AÑO I

Alicante 3 de julio de 1886

NÚM. 146

EL LIBERAL

Sábado 3 de julio de 1886

Desde Madrid

Algunas noticias personales.—En el Congreso.—El general López Domínguez.—Indisposición del Sr. Sagasta.—El discurso de Salmerón.—El general Martínez Campos enfadado.—Explicaciones.

Madrid 1.º de julio de 1886

El gobernador nombrado para Alicante, Sr. Pérez Caballero, no se ha mostrado dispuesto á aceptar el cargo, y ayer mismo se hizo una nueva combinación por la cual pasa á la Coruña, ocupando el gobierno de Alicante el Sr. D. Constantino Armesto (y no Arnedo, como dice *La Correspondencia*.)

El fallecimiento del Sr. Redecilla, ha ocasionado otra vacante, y en el Consejo de ministros que se ha celebrado hoy bajo la presidencia de la reina, ha quedado acordado que vaya á Castellón el Sr. Morales, y al gobierno de Huesca, el Sr. Zancada, comandante de infantería. Circula el rumor, con visos de fundamento, de que al conde de Xiquena le ha ofrecido la reina un alto puesto en palacio. La noticia ha sido recibida con satisfacción por las muchas simpatías con que cuenta el ex-gobernador de Madrid.

La parte política de la sesión de hoy en el Congreso ha empezado con un discurso rectificatorio del Sr. López Domínguez, que ha tomado un tono de acritud muy pronunciado. El discurso emponzoñado del jefe de la izquierda ha tenido un carácter personal, marcadísimo, contra el general Jovellar.

Mientras hablaba el Sr. López Domínguez, el Sr. Sagasta que se hallaba á la cabeza del banco azul, se sintió repentinamente indispuerto, viéndose obligado á retirarse á su casa.

A las cinco de la tarde la cámara está reboando gente y en medio de una gran expectación se ha puesto en pié el señor Salmerón.

Los amigos del jefe de la minoría republicana, dicen que ha hecho el proceso de la restauración.

No hay para qué decir que el orador se ha ido de frente contra la monarquía, á la que ha pretendido herir.

La síntesis de su discurso es la siguiente:

La monarquía tenía dos fines que cumplir.

Primero: realizar la unidad nacional.  
 Segundo: realizar la unidad de la soberanía del Estado en el poder civil.

No hay necesidad de ser muy lince para comprender que según el Sr. Salmerón, no se han realizado ninguno de estos dos fines.

Y para demostrar su tesis ha pasado una revista á la historia desde la edad media hasta nuestros días.

En esta escursión el jefe republicano ha tenido alfilerazos para todo el mundo.

A Fernando VII, aunque por boca de otros, le ha llamado imbecil y traidor.

Al Sr. Pidal y á las honradas masas ha tratado de zaherirlas, y del general Martínez Campos ha dicho que hizo traición á la república, de la que recibió mercedes.

Estas palabras han ofendido al general Martínez Campos, quien decía en los pasillos que estaba dispuesto á pedir explicaciones de ellas.

Le ha favorecido en este punto el descanse que se ha dado al Sr. Salmerón, suspendiéndose el debate por breves instantes.

El general Martínez Campos se ha encontrado en los pasillos con el Sr. Salmerón y han mediado esplicaciones entre ambos.

Pa ece que no se ha dado por satisfecho el general, y la polémica duraba cuando la campanilla ha anunciado que se reanuda la sesión.

No es posible decir en este momento el vuelo que tomará el incidente, que podría muy bien tomar carácter personal.

Reanuda su discurso el Sr. Salmerón, cuando tengo que cerrar esta carta.

Pío Gil.

Lo que es y lo que somos

Todo le parece desabrido á *El Constitucional Dinástico* y es que, desde la para él malaventurada hora en que se declaró en abierta rebeldía con el partido que por tanto tiempo, y sin merecerlo, lo ha sostenido, se estragó su paladar y encuentra insipidas las cosas más sabrosas.

Si siguiendo por ese camino va á perder el colega rebelde el uso de todos los sentidos, como lo ha perdido ya de las potencias.

Le compadecemos; pero la compasión no puede llegar hasta el extremo de dejar pasar sin correctivo sus extravíos y sus torpezas, ya que se advierte en ellas la tendencia de perjudicar á nuestros hombres y á nuestro partido.

En un suelto de su número de ayer

Llena el alma de una dulce seguridad, dejó al capitán y á su hija subir al omnibus del hotel de los Tres Reyes, y tomó un carruaje, en compañía de su nuevo amigo.

—¿No es verdad, le decía á cada instante, que es la mujer más bonita del mundo?

—Sin género de duda, respondíale el confidente. Y aun se parece algo á la pequeña Rosalía del cuerpo de baile.

—Pero es mucho mejor.

—Me habeis prometido ayudarme, vuestra presencia redoblará mi valor. En nombre de lo que más querais os pido no me abandoneis.

—¡Eh! amigo mío, no teneis necesidad de esa invocación porque voy á un país á donde siempre se llega demasiado pronto, de modo que mientras más tiempo echemos en el camino, mejor me saldrá la cuenta.

Juntos atravesaron la ciudad de Erasnos y de Holbein sin cuidarse de si estaba bien ó mal construida. El uno no se ocupaba si no de su novia, y el otro no pensaba en nada.

El hotel de los Tres Reyes es el mayor de cuantos hay en Suiza. A centenares desfilan los viajeros por un inmenso comedor suspendido sobre el Rhin. Mario y su compañero encontraron allí no solamente á los que buscaban, sino á todos los conocidos del wagón.

Este es uno de los placeres y á veces uno de los fastidios de los viajes á Suiza; se van siempre encontrando las mismas personas por to-

do el camino. Se creía que una especie de corriente empujaba en la misma dirección á los turistas de todos los países.

El americano y el inglés comían cada uno por su lado volviéndose la espalda. La joven pareja alemana acababa de bajar de su habitación, con la vista clavada uno en otro y agarrados de las manos. Sentáronse juntos y la mujercita rubia colocó delicadamente su pié, un poco grueso, sobre la bota de su marido. Almorzaron abrazados por la cintura, pero al servirles las truchas tuvieron que soltarse porque no era posible con una sola mano quitarles las espinas.

Aun no habían servido á Mr. Bitherlin. Iba y venía desde el comedor á la azotea sin poder ni elegir mesa ni pedir su desayuno.

En su rededor se agitaban el repostero, el intendente y el amo del hotel sin lograr complacerle.

—Entendedme bien, les decía; yo quiero almorzar, pero no como un gloton que rinde culto á su estómago, ni como aquél caballero de allá abajo que parece un buey en el pesebre: sin embargo, necesito sostenerme porque he pasado la noche en carruaje y tengo que viajar todo el día. No me importa el gasto, yo no me pongo en camino para regatear; cuando duele el dinero lo mejor es estar en su casa. Me daría vergüenza desayunarme como ese bobalicon de estudiante que

dice el gracioso colega, que *EL LIBERAL* no sabe lo que se pesca. La frase, con ser tan poco culta, es además implicable á esta publicación que no tiene aficiones á la pesca. Quédese esa distracción honesta para el colega, que no teniendo en qué ocuparse, ni misión alguna que cumplir, necesita hacer algo que mitigue su aburrimiento.

Sea de esto lo que quiera el rebelde periódico, sepa además que no somos ni por temperamento ni por convicción propensos á las idolatrías políticas. Lo que nosotros somos, bien lo sabe el; con secuentes con nuestras doctrinas y con nuestros correligionarios y con la política del partido en que militamos, á la que nunca hemos suscitado dificultades por orgullo ni por ignorancia.

Idolatra puede llamarse á *El Constitucional Dinástico* que, según ha confesado repetidas veces, ha obrado siempre por cuenta ajena, si bien nunca por cuenta de quien supone, para justificar sus equilibrios y contradanzas. Y como quiera que no ha sido la razón, según el propio declara, la que le ha dado el impulso para sus variadas conductas, hay que suponer haya sido el amor excesivo y desordenado á alguna cosa, tal vez á su propio interés, que es lo que constituye la idolatría.

Nosotros no ponemos sobre pedestales estatuas de nadie y si defendemos y queremos con desinteresado afecto á los señores Río-florido y Terol, contra quienes dirige sus tiros el colega, así como á otros buenos correligionarios, es porque lo merecen su lealtad, su consecuencia y sus relevantes cualidades políticas y sociales, que solo el colega se atrevería á negar.

El diputado señor marqués del Río-florido, es un liberal probado, un representante dignísimo de esta circunscripción, que sin aparato ni bombes ha hecho por ella mucho que el colega sabe, y el cariño que por él siente el partido y siente *EL LIBERAL*, lo tiene de sobra merecido.

En cuanto á nuestro jefe el Sr. Terol, hable por nosotros la colección del colega, y se verá en ella los elogios que siempre le ha merecido y que solo le ha negado desde que creyó que su lealtad y su decencia eran un obstáculo á las necias pretensiones de sus inspiradores y á las suyas propias.

Además, el Sr. Terol, no necesita para justificar su valía el testimonio de *El Constitucional Dinástico*, pues Alicante todo, la circunscripción y las altas autoridades del partido, saben bien, lo que ha hecho siempre, y la nobleza que en

todas ocasiones respiran sus menores actos.

Si á reconocer esto, que todo reconocen en esas dos importantes personalidades de nuestra política, llama el colega idolatría, bendita sea y mal haya el decoro del colega al ampararse no de ídolos de piedra, sino de fetiches de humilde y deleznable arcilla.

¡Que *El Constitucional Dinástico* es constitucional! Si él no lo dijera, nadie lo creería al ver su encono hácia el partido que le abrigó en su pecho, y al que, como la culebra de la fábula, ha clavado su venenoso diente.

El periódico que se ha rebelado contra las solemnes decisiones del partido: que ha combatido sus soluciones, y que, solo cuando las ha visto triunfantes, ha negado en parte sus ataques, no puede ser constitucional, ni liberal, ni nada; sino una publicación inspirada en el egoísmo, en el rencor y en todas las malas pasiones:

Una fecha memorable

Lo es en efecto la de 1.º de julio de 1886, primer día del año económico, durante cuyo ejercicio han de percibir sus haberes de los fondos del Estado los profesores de primera y segunda enseñanza. A este trascendental acontecimiento, tal vez no le den la importancia que realmente tiene, los espíritus lijeros y supersticiales, de los que por desgracia abundan mucho entre nosotros, sin excluir á los que se pavonean con el dictado de hombres importantes é ilustrados, haciendo continuamente los más estusias alardes de patriotismo, y sin ocultar por modestia sus pretensiones de ser los regeneradores de la sociedad.

Bajo dos distintos aspectos puede y debe estudiarse la cuestión que nos ocupa, con relación al profesorado, y en la influencia que necesariamente ha de ejercer en beneficio de la enseñanza.

Hagamos algunas consideraciones sobre el primer aspecto de esta cuestión, que es seguramente el que más ha preocupado la atención pública, alcanzando inmerecidamente el privilegio de concentrar todas las miradas, como habia de suceder, teniendo en cuenta el positivismo de la época actual, en los enflaquecidos ó mejor, escualidos bolsillos de los profesores. Bajo este aspecto egoísta y personal, y después de haber pulsado detenidamente la opinión pública manifestada en sus más autorizados órganos en la prensa periódica, á los cuales debemos considerar como genuinos representantes encarnación viva del pensamiento político social que persiguen los organismos políticos que respectivamente representan, muy poco tiene que agradecerles por regla general, el magisterio, pues las inspiraciones recogidas con mucho trabajo, han producido en nuestro animo honda pena y profundo abati-

está mojado tortas y más tortas de manteca en el café con leche.

—Caballero, decíale el amo del hotel, tenemos salmón, truchas, cangrejos...

—¿Y estará fresco al menos vuestro pescado? Porque vosotros teneis la costumbre de encajar á los viajeros las carpas del arca de Noé! Además la salsa es la que constituye el pescado y vosotros jamás habeis sabido hacer una salsa! Es un arte francés; los gordiflones como vosotros no entienden de eso una palabra, y decididamente, podeis comeros vuestro pescado!

El intendente añadía: —En artículo de caza tenemos venado, cabrito, liebre, perdices: desde ayer está abierta la caza.

—Entonces, gracias por el ofrecimiento. Muerta de esta mañana! Estará buena! ¿Por qué no ofreceis mejor suelas de zapatos?

—En vianda de carnicería, prosiguió el intendente, carnero en salsa, carnero asado, filete de vaca, riñones, chuletas al natural, á la jardinera, costillas de carnero...

—Si, y apostaría á que todo eso tiene cebolla; es vuestra manía! Siempre sois los mismos! No comprendéis la cocina sin la cebolla!

Se aproximó entonces á un viajero inofensivo que trinchaba con excelente apetito un pato con cebolla.

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (14)

Treinta y Cuarenta,

POR

EDMOND ABOUT

que soy alguna mujer que me vaya á desmayar? En los campos de batalla he sufrido peores olores. Permittedme tan solo que estaba ezca una corriente de aire.

Y abrió el cristal.

Mr. Bitherlin no durmió mas en toda la noche. Emilia se vió condenada al silencio, y Mario cojió un fuerte constipado. Esto fué cuanto adelantó entre París y Bale.

VII

VIAJE A SUIZA

Lo que le consolaba a go era que tenía por delante quince días para tomar la revancha. Habiale comunicado Emilia el itinerario de Mr. Bitherlin. Sabía los hoteles donde se habían de alojar; qué día habrían de dormir en la cima del Righi, y á qué hora almorzarían ante la cascada del Rhin.

miento. ¡Estamos perdidos! ha sido la exclamación dolorosamente escapada de nuestro corazón, si aquí no sucede algo extraordinario que nos levante de la prostración y abatimiento, por no decir del fango en que nos agitados, *nulla est redemptio*.

Por desgracia tenemos la inveterada costumbre de dedicar nuestros ratos de ocio á la lectura de la prensa periódica, no solo de aquellos diarios que representan nuestras aspiraciones políticas, sino también de los que las combaten y muy especialmente de los que consideramos como nuestros más temibles enemigos. Esta es una regla que aconseja una prudente conducta, que nos ocasiona la ventaja de no ser sorprendidos por los acontecimientos y en esta lectura hemos visto siempre con envidia (por qué no decirlo? señalados todos los meses, los días en que habian de cobrar sus haberes las clases impropriadamente llamadas pasivas, porque el que cobra es en sentido gramatical, más bien activo ó persona agente, que no paciente, que es el país en que directamente recibe la acción de cobrar ó el que paga los haberes que los otros cobran, y nosotros siempre nos quedamos con tamaño boca abierta, pero nos quedaba el consuelo de tener la seguridad de que nadie se acordaba de los maestros, por aquello de que estando todos los empleados activos y pasivos pagados y satisfechos religiosamente, era cuanto humanamente podía hacerse para el bien y felicidad de la nación.

Tanto en América como en Europa, célebres fisiólogos practicaban notables experimentos con el fin de resolver el problema hasta ahora no resuelto y que Velasquillo antes que ellos, no pudo tampoco resolver con su jaca, que se murió á los nueve días de no comer, cuando él creía haber realizado sus aspiraciones. Experimentos análogos se han aplicado entre nosotros al magisterio, y sin duda los resultados no deben haber satisfecho los deseos de los sabios, cuando el gobierno apiadándose de tanta crueldad se ha encargado de proveer á su resistencia. Es pues, cesa averiguada que los maestros, como los demás hombres, no pueden enseñar sin comer, y que han caído en el más completo descrédito cuantos ensayos se han practicado para demostrar lo contrario.

Sueltos políticos

Reproducimos el siguiente suelto de *El Constitucional Dinástico*:

«El LIBERAL espera que hablemos de la entrevista que ha debido tener el Excmo. señor marqués de Benalúa con el Sr. Sagasta.»

Por lo pronto anticipamos que ha debido ser efectiva, tratándose del jefe del Estado y de un grande de España de primera clase, modelo de caballeros y persona de una educación finísima y delicada.

Si espera otra cosa EL LIBERAL de la entrevista de ambos señores, se equivoca soberanamente.

EL LIBERAL no duda que la entrevista haya sido afectuosa, ni duda mucho menos de la caballerosidad y finísima educación del señor marqués de Benalúa, y lo duda tanto menos cuanto que viene sosteniendo que la buena fé y el desconocimiento de la política de esta capital por parte de tan distinguido señor, ha sido causa de que se haya dejado engañar, políticamente hablando, por los cantos de sirena del rebelde colega.

El colega posible *El Graduador*, haciendo coro al órgano de los disidentes, califica de conservadores á nuestros amigos.

Sobradamente justificada tienen éstos su conducta política para que puedan prosperar

—Caballero, le dijo, os vais á desayunar con ese guisote?

—Pero caballero...

—Y quizá me diréis que es un manjar divino?

—Caballero!...

—A mí no me importa lo que digáis: las opiniones son libres: tanto más cuanto que los animales de estos cantones se han permitido el lujo de una república! Pero me permitiréis que yo á mi vez, diga en voz alta que se necesita tener un gusto estragado, perverso y trivial (dispensadme la palabra) para comer semejante bodigo y encontrarle apetitoso!

Volvióse entonces hácia el intendente, que le miraba con espantados ojos, y le dijo:

—Hechas todas estas reflexiones, servidnos cualquier cosa, lo que queráis! En la guerra como en la guerra!

Se instaló delante de una mesa. Su hija, algo turbada con aquella escena, tomó asiento en frente de él, dirigiendo una melancólica mirada en dirección de Mario. Acercóse á ellos el repostero preguntándoles: ¿vino desean? El capitán respondió:—¿Podeis servirme el que bebo en mi casa de calle de los Vosgos? No. Pues bien, no me gusta mas que aquél. Beberemos agua.

Las buenas gentes del hotel le presentaron un desayuno abundante, sustancioso y nutritivo, como no se encuentra sino en aquél

semejantes invenciones, sugeridas del despecho y buena fé de los coaligados, y tanto es así, que ninguno de nuestros amigos ha debido nunca su acta de diputado á Cortes á limosnas de los conservadores; puede decir otro tanto *El Graduador*? no lo dirá, porque bien patente está el testimonio de lo que ocurrió en Elda en aquellas célebres elecciones conservadoras.

De *La Unión Democrática* copiamos con mucho gusto lo siguiente:

«Anteayer salió de esta capital en el tren-correo de Madrid, el jefe discutido de los constitucionales alicantinos D. Rafael Terol y Ma luenda.»

Ignoramos el objeto de su viaje que algunos políticos relacionaban con la venida del nuevo gobernador de la provincia.»

No, carísimo colega, el Sr. Terol ha regresado ayer de Villena á donde le llevaron asuntos de su comercio.

En cuanto á llamarle jefe discutido, con recordarle al apreciable compañero la carta del Sr. Sagasta, de fecha 15 de junio pasado, publicada en EL LIBERAL, y otra del mismo respetable jefe, de fecha 30 de igual mes, y de la que nos ocupamos en nuestro número de ayer, habrá de convenir *La Unión Democrática*, que en Alicante no hay más jefe que D. Rafael Terol, ni otro comité reconocido y autorizado que el presidido por nuestro amigo.

Y á propósito de esto mismo, vamos á hacernos cargo de otro suelto del mismo colega siquiera sea con muy pocas palabras, y copiando la definición que dá el Diccionario de la lengua, del calificativo rebelde que hemos aplicado al *Constitucional Dinástico*:

*Rebelde. El que se rebela ó subleva fallando á la obediencia debida.*

Es así que *El Constitucional Dinástico* se ha rebelado y faltado á la obediencia debida al jefe del partido liberal de España, luego es evidente, claro é indudable que estamos en el caso y aun en el deber de hacer saber á nuestros correligionarios, que desde ese momento se le ha de considerar como adversario y rebelde al partido.

Seguros estamos de que *La Unión Democrática*, en su manera acertada de apreciar los hechos, lo ha de ver bajo el mismo prisma que nosotros y como corresponde á tan ilustrado colega.

Cortamos de nuestro querido colega *Buenas Noches*:

«El Sr. D. Manuel Pozuelo, que es uno de los más consecuentes amigos de los señores Sagasta y González, se ha acercado á nuestra redacción, rogándonos rectifiquemos el error cometido por *El Constitucional Dinástico*, en su número de hoy, y que digamos que no está á las órdenes de los señores Ugarte y Viravens, como aquél periódico supone equivocadamente.»

Todos los correligionarios que estuvieron á esperar al Sr. Terol, están en el mismo caso que nuestro amigo Sr. Pozuelo y todos son liberales y lo tienen bien probado en elecciones y en cuantos actos políticos ha habido necesidad de realizar, lo que nadie pone en duda, más que *El Constitucional Dinástico*, que en su ceguera no conoce ya ni aun á los que ayer eran sus correligionarios.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene: Parte de la *Gaceta* noticiando que SS. MM. el Rey y la Reina Regente (q. D. g.) y su augusta Real familia continúan en esta Corte sin novedad en su importante salud.

privilegiado suelo. Quejose de que la manteca no estaba fresca en Suiza! Un plato le pareció algo dudoso y se lo tiró á la cabeza á un criado, añadiendo á guisa de comentarios:—No es que sea escrupuloso; yo he bebido orines de caballo en el caso de un coracero! Yo represento aquí al gran ejército francés, y el que me falte le ultraja. ¿Ves ese río que corre bajo esta barraca? Pues ha sido mio: yo lo conquisté con mis camaradas. Por eso me harás el favor de andar derecho, tunante!

Mario acechaba la ocasión de tomar la defensa de su suegro, pero juzgó prudentemente que el momento no era oportuno. Lo único que estuvo en su mano hacer fué dirigirse algunas palabras de consuelo así que le vio en los postres. Pasó como por casualidad á su lado, le saludó con dulce sonrisa y le dijo:—Sospecho, caballero, que habreis almorzado mal en este figón.

Mr. Bitherlin levantó la cabeza y le contestó con aire fiero:—¿Figón, decís, figón! Si fuese un figón no habría almorzado aquí.

—En efecto, repuso Mario, he quedado sorprendido. Jamás habria sospechado encontrar una cocina tan confortable entre los bobalicones de esta tierra.

—Caballero, contestó el capitán levantándose, todos los tontos no nacen en Suiza. Tengo el honor de deseáros feliz viaje.

Mario se confundió en señales de gratitud

Circular del gobierno civil de esta provincia haciendo saber el nombramiento de los intérpretes jurados D. Carlos Antonio Talavera y D. Francisco Raimundo Aracil.

Real decreto de la presidencia del Consejo de ministros, sobre indultos.

Otros del mismo ministerio sobre admisión de renunciaciones de varios cargos y nombramientos de otros.

Se anuncia por la Dirección general de establecimientos penales, la vacante de varias capellanías en diferentes cárceles.

Reales decretos del ministerio de Marina disponiendo el cese de un empleado, y nombrando á otro en su reemplazo.

Otros del de Fomento en el mismo sentido que el anterior.

Reales ordenes del ministerio de Hacienda, aprobando dos instancias en solicitud de varias concesiones en el ramo de consumos.

Relación circunstanciada de las compras hechas por la Factoría de utensilios militares de Alicante, en la tercera decena de junio de 1886.

Anuncio de la Delegación de hacienda de esta provincia, haciendo saber el día en que se efectuará el pago de sus haberes á las clases pasivas.

Edicto de juzgado.

Telegramas

Mr. Gladstone

Londres 1.º.—Los telegramas de Liverpool dan cuenta del discurso pronunciado por Mr. Gladstone.

El presidente del gobierno ha declarado que su política se inclinará hacia la democracia, convencido de las deficiencias que trae consigo una política archiconservadora. El conde de París se ha instalado en Tumbriugvelles.

Los fenianos han jurado la muerte de Mr. Chamberlain.

Entusiasmo monárquico

París 1.º.—Continúa el entusiasmo monárquico. Gran número de militares felicitan también á los desterrados.

Témense desordenes provocados por los anarquistas.

Italia

Roma 1.º.—Asegúrase que Italia está gestionando un tratado de alianza con las grandes potencias centrales.

El príncipe Napoleón ha llegado á esta capital.

El cólera aumenta en Bari.

Ecos locales

Ha sido autorizado D. Ginés Clement, para que construya un tinglado en la Esplanada con objeto de expender refrescos durante la presente temporada.

Se ha remitido á informe del ingeniero agrónomo el expediente de colonia agrícola solicitado por D. José Roca de Togores.

Por la Dirección general de obras públicas, se ha aprobado el acta de recepción y liquidación de las obras y las de conservación en el año 1884 85, de los acopios de materiales de la carretera de segundo orden de Játiva á Alicante.

Demarcadas por el ingeniero jefe las minas la «Esperanza», vanguardia de la «Oriolana» y «Nuevo Porvenir» se han recibido los expedientes de su referencia.

por el interés que se le demostraba. Volvióle la espalda el capitán.

Una hora después, se encontró en el museo de Bale toda la caravana del wagón sin haberse dado cita. Cada cual se paseaba por su lado afectado no conocer á los demás: es la costumbre de los viajeros de educación.

La pareja alemana llegó á abrazarse á hurtadillas bajo un paisaje de M. Calama. El inglés gordo descubrió una linda estatua de la Edad Media y le rompió un dedo para acordarse mejor. En seguida llegó el americano y cargó con la mano mutilada y parte del antebrazo. El parisiense se detuvo delante de las obras maestras de Holbein. Fué de parecer de que este divino maestro tenía a go de Mr. Combat, pero en grado superior, Mario no fijó su atención mas que en una cabeza de niña cubierta con el sombrero de paja de Emilia. En cuanto á Mr. Bitherlin experimentó una verdadera satisfacción probando á su linda acompañante el desorden de las galerías y la falta de claridad en los catálogos.

Todo el mundo estaba complacido.

Cuando el guardia del museo abrió la puerta de salida, creyó Mario ponerse en buen lugar pagando por todos, pero el capitán que empezaba á sentir la crispatura de sus nervios, le preguntó secamente si era su intención humillar á alguien.

No hacía veinte y cuatro horas que nues-

Ayer tarde alquilaron tres jóvenes un bote y después de dar en él un largo paseo por el puerto, le dejaron abandonado, llevándose los remos y cambiándolos por brevas.

Puesto el hecho en conocimiento de las autoridades, fueron detenidos los autores en la cárcel.

El día 15 se efectuará en el despacho del Vice-presidente de la Comisión provincial, nueva subasta para el suministro de varios artículos para los establecimientos de Beneficencia y para los que no hubo posturas en la verificada en 30 de junio último.

Por la Dirección de carabineros se ha concedido el uso de las divisas de cabo primero, al carabnero José Martínez, y permiso para contraer matrimonio á Félix Ortola y Joaquín Reinado, todos pertenecientes á la comandancia de esta capital.

Hoy aparecerá en los sitios de costumbre el anuncio de la subasta para las obras de desmonte del terraplen que ocupaba la antigua vía del puerto, en el espacio comprendido entre el empalme con la nueva, y la entrada de la calle de las Bóvedas y del trozo que atraviesa la calle de Luchana.

La subasta se verificará dentro de diez días que es el término mínimo que autoriza la ley, é inmediatamente se procederá á la ejecución de las obras.

Una vez terminada esta tan ansiada mejora, que producirá el aumento de las edificaciones por aquella parte de la población, sería muy conveniente que el ayuntamiento encargara á alguno de los celosos diputados de esta circunscripción el encargo de gestionar la pronta resolución del expediente que se encuentra en el ministerio de Fomento, para que se autorice la prolongación del paseo de la esplanada por los terrenos que hay frente á la Aduana.

Pausible en extremo es la actividad que han desplegado los concejales Sres. Corradi y Pobil, que componen la comisión encargada de entender en la desaparición del terraplen que tanto afea el paseo de los Mártires, en reunir los datos necesarios en tan breve plazo.

Felicitemos á dichos señores.

En vista de las comunicaciones dirigidas á la Junta provincial por algunos ayuntamientos de esta provincia, que rehusan la creación de las nuevas escuelas, aquella corporación ha confirmado su primitivo acuerdo, resolviendo que deben crearse con arreglo á la ley todas las escuelas que en virtud de propuesta de la inspección, se mandó establecer en varios pueblos de esta provincia.

Ayer tarde fué conducido á la Casa de Socorro un niño de dos años llamado Juanito González, con dos heridas de arma de fuego en el lado izquierdo de la cara, siendo curado por el médico de guardia D. Vicente Seguí Carratalá.

El hecho parece haber sido casual.

Ayer mañana falleció en esta capital el conocido comerciante D. Isidoro Campos Domenech, hermano de nuestros distinguidos amigos los Sres. D. Ramón, D. Guillermo y D. Antonio Campos, jefe el último del partido canovista de esta provincia.

Acompañamos á la distinguida familia del Sr. Campos en el dolor que en estos momentos la aflige por tan sensible desgracia, y le deseamos la resignación cristiana para soportarla.

tro querido capitán conocía el rostro de Mario, y ya sentía hacia él una invencible antipatía. En revancha, le agradaba el parisiense que le trataba sin cumplimientos. Los caracteres desiguales están sujetos á estas rarezas.

Suiza es un país muy adelantado; las montañas de que está erizada no son barreras contra el progreso. Se ven botar los gallardetes de los vapores en el lago de Guillermo Tell. Encuétrase el hilo del telégrafo en las más agrestes espesuras: hay para-rayos hasta en las queseras, y el silbido de las locomotoras se mezcla en todas partes á la gran voz de la naturaleza. Mario se servía del telégrafo para que le guardaran su habitación y la de la familia Bitherlin. Costábale 25 palabras y veinte cuartos.

A este precio tenía la seguridad de comer y dormir cerca de Emilia. El capitán se veía servido como por encanto y echaba pestes contra la invisible providencia que le quitaba el placer de mandar. La vecindad continua del italiano se le iba haciendo más insostenible cada día. Por esfuerzos que hicieran para evitarlo, siempre se le encontraba en todos los trenes y paraderos.

A veces le dejaba subir al coche, y corría en seguida á colocarse con su hija en la estremidad del wagón. Inútil prudencia! A los diez minutos se presentaba Mario, y se sentaba á su lado para hacerle admirar el país. La construcción de los wagones suizos favo-

Anteayer se reunió la junta general de propietarios del Teatro Principal de esta ciudad, con objeto de elegir la junta de gobierno para el año económico que comienza.

Los designados fueron los mismos del año anterior; esto es, D. Eduardo Campos Vassallo, administrador, D. Juan Carratalá, secretario y D. Francisco Mingot, tesorero.

Sería de desear que la junta se ocupara de las reformas que tan imperiosamente reclama aquel coliseo.

Ecos de los pueblos

En la central de correos de Madrid hay detenidas dos cartas para doña Dolores Enos y doña Serafina Sánchez, ambas en Villena. En la de telégrafos un despacho expedido en Santa Pola, para doña Petra Sanz, calle de Ventura Rodríguez, 11, Madrid, cuya señora no se ha encontrado.

Según vamos en pues ro apreciable colega *El Serpis*, se está faltando terminantemente a la ley de caza, porque ahora en tiempo de veda se está cazando a mansalva en el término de Benifallim, y dice que un pariente del alcalde de dicho pueblo, se ha alabado de haber muerto algunas parejas de perdices y deshecho algunas crías.

También añade el propio colega, que en el término de Alcoy el domingo último se estuvo cazando con un ato de perros, a los conejos en el sitio denominado «La mola» y el martes en los algarrobales del pie de San Cristóbal, había también un cazador entregado tranquilamente a su afición sin que nadie le molestase.

Ya que las autoridades municipales de aquellos pueblos se cuidan tan poco de que se cumpla la ley, bueno fuera que por la superioridad se adoptasen las medidas para que terminara tan punible abandono.

Se ha concedido por la dirección de la guardia civil, ocho días de licencia para Muchamiel, al guardia segundo Ramón Agala Roncaber.

La Dirección general de establecimientos penales ha abierto concurso para proveer la plaza de capellán de la cárcel de Alcoy, habiendo sido nombrado interinamente D. Mauro Berenguer Payá.

Correo de Madrid

Madrid 1.º julio 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Los izquierdistas se encuentran muy entusiasmados del discurso pronunciado ayer en el Congreso por su jefe el general López Domínguez. Prescindiendo del apasionamiento, creo que el tan decantado discurso no significa otra cosa que una larga serie de frases demasiado preparadas mezcladas con algunas reclamaciones al ministro de la Guerra.

Por otra parte, la actitud del general López Domínguez, quedó francamente definida, pues declaró solemnemente que los procedimientos de su política no se ajustan de ningún modo a las aventuras revolucionarias.

Y con esto queda demostrado que el jefe de la izquierda no aceptará ningún puesto en el actual gobierno. Hoy es probable que haga uso de la palabra el Sr. Becerra.

Hoy se ha hablado mucho sobre los nuevos presupuestos de Cuba y Puerto-Rico. En los corrillos del salón de conferencias decíase que el Sr. Gamazo ha conseguido mejorar notablemente la situación de nuestras Antillas, merced al detenido estudio financiero que ha practicado para llegar a la confección del presupuesto.

Respecto a la opinión concreta del señor ministro, asegurábase que ésta se encuentra conforme con que desde hoy empiece el período de consolidación para la Hacienda cubana.

El plan general del nuevo presupuesto se basa en la disminución de los gastos que quedan rebajados a 26 millones de pesos para el ejercicio de 1886-87. Con esta rebaja se propone el Sr. Gamazo encauzar la administración nivelando en lo posible los ingresos con los gastos.

Hoy tomará posesión del gobierno de Madrid el Sr. Zugasti.

El Sr. Montero Ríos no abandonará su departamento hasta tanto que las Cortes no aprueben los presupuestos.

Dos palabras de coalición republicana. Cuentan las crónicas que los elementos avanzados que la forman no están satisfechos con la campaña parlamentaria de sus diputados, tachándola de demasiada tibieza. En una palabra, lo que se desea es que el partido republicano adopte una actitud francamente revolucionaria.

Según algunos ministeriales, es muy probable que se suspendan las sesiones sin discutir los presupuestos. Respecto a ese asunto, créese también que el gobierno pedirá autorización a las Cortes de dejando solamente para su discusión el *modus vivendi*, lista civil y cajas

especiales. La *Gaceta* de hoy no contiene disposición de interés.

Y nada más por hoy. Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Nuestro corresponsal en Madrid nos dice ha tenido ocasión de visitar la casa y almacén de los Sres. Soler y Morejón, establecidos en la calle de Espóz y Mina, 3, dedicada exclusivamente a la venta de toda clase de aparatos y artículos necesarios para la fotografía.

En dicha casa encuentran los señores fotógrafos y aficionados al arte un completo surtido de cámaras para galería y viaje de los últimos modelos y construcción sólida a la vez que elegante y ligera, a todos precios, y objetos de los mejores autores para retratos, vistas, reproducciones, interiores, etc., etc., todos ensayados y garantizados por dichos señores.

Tienen perfectamente montada una fábrica de placas secas al gelatino bromura de plata, y otra de tarjetas para retratos y vistas de las que nos ocuparemos en otra ocasión. Se remiten gratis catálogos ilustrados.

De aquí y allí

Exposición Aragonesa de 1885.—Segunda etapa.—18-6.—Invitación.

Art. 6.º La Junta directiva, en vista de la petición a que se refiere el artículo anterior, fijará el espacio que concede al expositor y las condiciones para la fuerza motriz.

Art. 7.º No se exigirá cantidad alguna a los expositores por el espacio que ocupen sus productos durante el tiempo de la Exposición en los edificios de la misma.

Art. 8.º Los objetos que a la Exposición se destinaren, deberán ser entregados e instalados por cuenta del expositor en el sitio que se les designe.

La recepción de los objetos comenzará el día 15 de junio y terminará el 15 de julio.

Las condiciones para la admisión de animales, plantas y frutas se fijarán oportunamente por la Junta.

Art. 9.º Los expositores remitirán los objetos en cantidad suficiente para que puedan ser apreciados, sirviendo de tipo para los cereales y productos análogos la cantidad de cinco litros.

En los líquidos que no hayan de analizarse, la de un litro, y doble cantidad en los que hubieren de analizarse.

Art. 10. No se admitirán en la Exposición, la pólvora, fulminantes y demás materias explosivas ó peligrosas.

Las sustancias alcohólicas, espirituosas e inflamables, éter, cloroformo, ácidos, sales corrosivas y otras semejantes, se podrán admitir con expresa licencia de la Junta directiva, preñias las precauciones que la misma crea necesario exigir.

Art. 11. La Junta se reserva el derecho de no admitir cualquier objeto de los que se presenten a la Exposición.

Art. 12. Todos los envíos deberán ir acompañados de dos facturas, conteniendo el nombre y apellido del expositor, ó la firma social, su domicilio, número y peso de las cajas ó paquetes, y una descripción de los objetos remitidos.

La Junta directiva suministrará modelos de dichas facturas a los expositores que las pidieren, dirigiéndose al presidente de la misma.

Art. 13. Los ganados que se presentaren, deberán ser previamente reconocidos por el profesor Veterinario que designe al efecto la Junta directiva.

La manutención y custodia de aquéllos en el local de la Exposición, serán de cargo y cuenta de los expositores.

Art. 14. Los expositores que desearan hacer instalaciones especiales dentro de los edificios destinados a la Exposición, deberán ponerse de acuerdo con la Junta directiva antes del día 1.º de julio.

Art. 15. A todo expositor, al tiempo de presentar, ya por sí, ó por medio de un encargado especial, el objeto u objetos que a la Exposición destinase, se le entregará un recibo talonario que servirá de resguardo al mismo para poder recojerlos, terminada que sea aquélla.

Art. 16. Sin especial permiso de la Junta directiva, no podrán los expositores, mientras dure la Exposición, mudar, cambiar ni retirar los objetos expuestos.

Podrán, sin embargo, verdense aquéllos, mientras la Exposición permanezca abierta; y a este fin todo expositor que desee ofrecer sus artículos a la venta, colocará sobre cada uno de ellos un rótulo que así lo indique, con expresión del precio.

Art. 17. El que quisiere comprar alguno de los objetos expuestos en la forma prescrita por el artículo anterior, deberá manifestarlo a la Junta directiva, la que, cobrando previamente su importe y tomando de ello la correspondiente nota, retirará el rótulo que en dicho artículo se menciona.

Los objetos vendidos, no podrán ser retirados hasta después de finada la Exposición, sin el previo permiso de la Junta.

Art. 18. Para el ensayo de los instrumen-

tos máquinas agrícolas que la Junta directiva creyese oportuno experimentar a instancias de sus respectivos dueños, se dispondrá un campo de experiencias, con las condiciones necesarias al efecto.

Art. 19. Los expositores tendrán entrada en la Exposición cuantas veces quisieren visitarla, sujetándose a las reglas que dicte la Junta.

Art. 20. Los expositores podrán tener dependientes ó representantes, aceptados por la Junta, para cuidar de los objetos expuestos y dar a los concurrentes las explicaciones necesarias; pero siempre sujetándose a las prescripciones de la Junta directiva.

Art. 21. A pesar de lo prescrito en los artículos 19 y 20, la Junta podrá negar la entrada a que aquéllos se refiere, cuando los objetos presentados no reanjan, a juicio de la misma, las condiciones necesarias.

Art. 22. La Junta directiva, de acuerdo con las autoridades, adoptará todas las precauciones posibles para impedir incendios y proteger la propiedad dentro de la Exposición; pero no responde de las pérdidas ó perjuicios que contra su voluntad y a pesar de su diligencia, experimentasen los expositores.

Los expositores podrán asegurar de incendios sus productos en la forma que crean conveniente.

Art. 23. Terminada la Exposición, los expositores ó sus encargados, recogerán los objetos expuestos, mediante la devolución del recibo talonario de que se trata en el art. 15, ó bien recibirán en dinero el importe de aquéllos que hubieren sido vendidos en la forma prevenida en el art. 17.

Art. 24. Si pasados 15 días después de terminada la Exposición, no hubieren sido recogidos los objetos por sus respectivos dueños ó encargados, la Junta directiva los retirará ó almacenará de cuenta y riesgo de sus dueños.

Treinta días después, procederá a la venta en pública subasta, reservando por espacio de un año el producto de la venta.

Pasado este último plazo, quedará en beneficio de la Sociedad Económica Aragonesa de Amigos del País.

Art. 25. Durante el período en que permanezca abierta la Exposición, no podrá sacarse copia, ni dibujo alguno de los objetos expuestos, sin permiso escrito y firmado por el dueño exponente y de la Junta directiva.

Art. 26. Un Jurado, compuesto de sesenta individuos elegidos entre las notabilidades científicas, artísticas e industriales del país, y presidido por la Sección de Gobierno de la Junta directiva que formará también parte de aquél, hará la calificación de los objetos.

Este Jurado será elegido por la Junta directiva, y por doble número de expositores domiciliados ó residentes accidentalmente en la capital, sacados a suerte.

La elección se verificará el día 15 de agosto y los expositores que deseen entrar en suerte, lo avisarán con la antelación debida, pasando nota de su habitación a la Secretaria de la Junta, establecida en la calle de Blancas, número 4, entresuelo.

Art. 27. Los premios consistirán en diplomas de honor y medallas de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

También podrán concederse recompensas a los operarios de reconocido mérito, cuyos nombres hayan sido indicados por el expositor en la hoja de inscripción.

Art. 28. Un catálogo que se publicará con la debida oportunidad, dará a conocer los nombres de los expositores, los objetos presentados, y asimismo, los premios que aquéllos hubiesen obtenido.

Art. 29. Un reglamento interior fijará las reglas que deberán observarse dentro del recinto de la Exposición.

Art. 30. Los expositores se someterán a todas las disposiciones que dicte la Junta directiva, para el buen orden de Certámen.

Zaragoza 20 de mayo de 1886.—El presidente, *Desiderio de la Escosura*—El secretario general, *Modesto Torres y Cervelló*.

Espectáculos

Teatro Circo

Gran concurrencia atrajo anoche a este teatro la función de moda; en él vimos cuanto de elegante y distinguido encierra nuestra capital.

La *great atracción* de la noche fué el estreno del precioso juguete de Ramos Carrión Pina y Vital Aza *Coro de señoras*, que con muy buen acuerdo destinó la empresa para la noche de moda.

Con saber los nombres de los autores bastará a los lectores para comprender que es una obra preciosa, llena de chistes de muy buen género y una vis cómica extraordinaria.

La música, como de Nieto, alegre y muy española.

Los artistas perfectamente, en particular la Srta. Nadal, Bosch y la Baeza. Muchos aplausos.

El *Coro de señoras* durará muchos días en los carteles del Circo y producirá muy buenos resultados a la empresa. Recomendamos a nuestros lectores no dejen de ir a verla si quieren pasar un rato delicioso.

Observatorio meteorológico DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 2 de Julio de 1886.

Barómetro . . . . .	759.29
Termómetro . . . . .	28.2
Viento . . . . .	S. E. Brisa.
Atmósfera . . . . .	Celajes.
Mar . . . . .	Rizada.
Temperatura máxima del aire a la sombra . . . . .	30.0
Idem mínima durante la noche . . . . .	18.8
Irradiación nocturna . . . . .	3.3
Evaporación en milímetros . . . . .	3.93



PRIMER ANIVERSARIO

LA SEÑORA

**D.ª JOSEFA PUERTO Y LILLO,**

falleció el 25 de Junio de 1885

R. I. P.

Sus hijos D. Eduardo, D. Cristóbal, D. Manuel y demás familia de la finada, suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma tendrá lugar el lunes 5 de los corrientes a las diez de la mañana en la iglesia de las Monjas Agustinas.

Alicante 3 de Julio de 1885.

No se reparten esquelas.

**ESTABLECIMIENTO HIDROTERÁPICO DE ALICANTE**

Calle de la Princesa, número 6

MÉDICO-PROPIETARIO,

**D. Vicente Pérez y Gomis**

En este balneario, único en su clase en esta población, se preparan baños minerales artificiales, aromáticos, sulfurosos, de vapor seco y húmedo, etc., etc.

Sala de duchas instalada con arreglo a los últimos adelantos de la ciencia.

Baños de placer . . . . . una peseta.

Abono de nueve baños ocho . . . . .

TEATRO-CIRCO.—¡Una onza!—Baile.—Coro de Señoras.—A las nueve.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE» Madrid 2 (10 m.)—Hoy se efectúa en la Real Capilla el acto de entregar la Rosa de Oro a S. M. la reina regente.

Al acto está invitada la Corte. Aumenta la agitación en Francia con motivo de la expulsión de los príncipes. El lenguaje de la prensa republicana, es muy violento.

Hoy se espera que hable Castelar. Madrid 2 (1.10 t.)—La prensa de todos matices hace grandes elogios del discurso pronunciado por el Sr. Moret.

El príncipe Víctor ha conferenciado con su padre el príncipe Napoleón. Se trabaja para conseguir la abdicación.

Madrid 2 (1.4 t.)—Los españoles han tomado definitivamente con toda solemnidad posesión de las Carolinas.

Son inexactos los rumores que circulan referentes a disidencias en la mayoría. Los fondos públicos en alza.

Los romeristas pedirán sea remitido a informe del Consejo de Estado el proyecto del *modus vivendi* antes de discutirse.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 2 (5.30 t.)—Castelar impugna mensaje, mañana votábase. Cólera extragos Italia.

Elecciones Inglaterra reñidas. Bolsa 59.35

Madrid 2 (6.15 t.)—Principio elecciones Inglaterra 14 liberales, 7 conservadores, 2 parnellistas.

Senado combate *Vida modus*. Bolsa 59.35.

Servicio telegráfico de EL LIBERAL

Madrid 2 (11.20 n.)—Discurso Castelar, declara separarle abismo coalición, termina diciendo: «Antes que republicano soy español.» Mañana hablará Cánovas.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS

# SECCION DE ANUNCIOS

## A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

### QUINCALLERÍA

- Maletas.
- Sombrereras.
- Planchas-vapor.
- Idem ordinarias.
- Gitfos superiores.
- Ara-mantas.
- Bolsas de viaje.
- Sacos de noche.
- Caramañola.
- Tijeras.
- Cucharas.
- Cuchillos.
- Tenedores.
- Cucharones.
- Navajas.
- Cortaplumas.
- Lancetas.
- Peines.
- Batidores.
- Gutaperchas.
- Petacas.
- Porta-monedas.
- Cepillos.
- Sombrillas.
- Bastones.
- Bujías.
- Hules.
- Plumeros.
- Anteojos.
- Petacas.

### GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

### Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

- Azuclas.
- Hachas.
- Garlopas.
- Cepillos.
- Junteras.
- Guillames.
- Tenazas.
- Alicates.
- Corta-frios.
- Visagras.
- Limas.
- Escofinas.
- Sierras.
- Serruchos.
- Verdugos.
- Ficheros.
- Trincadores.
- Triángulos.
- Barrenas.
- Berbiquis.
- Formones.
- Gubias.
- Roblones.
- Escuadras.
- Cuchillos.
- Destornilladores.

### TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS **PILDORAS AMERICANAS DEL DR. CADEA**

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

### SUPERIORES CAFÉS DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid—Escorial

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos

Café molido superior, á . . . . . 2 pesetas los 400 gramos.

Puerto Rico y Caracolillo . . . . . 2,50 — —

Puerto Rico y Moka . . . . . 3 — —

Moka puro . . . . . 4 — —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.

T. pioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFÉ y TAP OCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y Provincias. Depósito Central. Puerta del Sol, 13

### BAÑOS MINERO-MEDICINALES

### SALINETAS DE NOVELDA

(PROVINCIA DE ALICANTE)

Temporada oficial: desde 1.º de Junio á 30 de Setiembre

Sus aguas cloruradas sódicas fuertes y altamente sulfurosas, llenan todas las indicaciones de las aguas sulfurosas ordinarias y de las aguas cloruradas sódicas. Su acción es escitante y purgante, según la dosis á que se administra. Producen excelentes efectos terapéuticos en el herpetismo, escrófulismo y reumatismo de sujetos débiles ó escrófulosos; pero donde el as manifestan más ostensiblemente su acción, es en las herpétides húmedas y psoriasis, en las escrófuloides, en las localizaciones de e las diatesis e las mucosas ocular, nasal ó faringea, y especialmente en las enfermedades de los órganos sensoriales de la mujer.

Han sido premiadas con medalla de plata en varias Exposiciones.

### LA NEW-YORK

COMPAÑÍA MÚTUA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

FUNDADA EN 1845

Domicilio social: 346 y 348, Broadway, New-York

Dirección en España: Alcalá, 12, pral., Madrid

Fondo garantía en 1.º Enero 1886: Ptas. 346.524.345'24

Esta Compañía es puramente mútua. El total de sus beneficios pertenece á SUS ASEGURADOS, y el reparto se hace anualmente.

Agente en Alicante, Elche y Orihuela: D. Adolfo Lloret

MENDEZ NUÑEZ, 16, ALICANTE

### EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

### FABRICA DE ESPEJOS DE JOSE REUS

Pórtico de Ansaldo, 4. ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosos colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calecomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á precios arregladísimos.

### Se venden á bajo precio:

- 1 alambique de cobre de cabida de un hectólitro.
  - 1 otro mas pequeño del mismo metal.
  - 1 manga de cobre con grifo para clarificar licores y colocarlos en botellas.
  - 1 prensa para poner corchos á las botellas.
  - 10.000 capsulas metálicas de varios colores.
  - Una partida de plantas para hacer liques.
  - 100 botellas de glucosa, esencias para el mismo objeto y varios líquidos para dar color á las bebidas.
- La persona que trate de adquirir los mencionados objetos, puede dirigirse á D. Pascual Orozco en Alicante, Pasaje de Américo.

### VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

### Á los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 18, principal.

Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

### LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

### Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

### CASA DE COMISIÓN CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS J. MALUENDA VICENC EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de sus Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «cyprien Fabre y compañía de Marsella» se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cette, Marsella, París y otros puntos de Francia.

### JARABE DE BREA SOLUBLE

DOSIFICADO POR DON CARLOS JOSÉ BELLIDO

El Jarabe de Brea ó Alquitran soluble de Noruega, es una excelente preparación comparable en sus efectos y propiedades á nuestro conocido y celebrado LICOR DE BREA, del que tan preciosos y seguros resultados han obtenido los señores Médicos que lo han prescrito y los particulares que lo han usado

El Jarabe de Brea se halla perfectamente indicado en todos los casos de resfriados, bronquitis, toses pertinaces, afecciones asmáticas, catarros del pulmón y de la vejiga, irritaciones del pecho dolores de garganta y afecciones en general del aparato respiratorio.

Dosis.—De dos á cuatro cucharadas regulares repartidas entre el día, puro ó desleídas en agua.

Los niños dos ó tres cucharaditas al día, de las de café.

Precio ocho reales frasco.

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II.

### DENTICINA INFALIBLE

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencañija, los robustece, les quita la alferencia, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid Alicante Soler y todas las principales boticas.

### LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH

SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como: Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. ochavadas y ca talanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servir de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

### Almacenes de hierro y ferretería

### HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

### LA TOS

catarral ó de constipado, seca, nerviosa, convulsiva, ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la cura y se alivia siempre con la cura y se alivia siempre con la cura

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.